
 
 

 

 

  

  

 

 

Ordre du jour : 

1) Accueil par Virginie, la Présidente 

2) Rapport moral par Elodie, la Secrétaire 

3) Approbation du rapport moral 

4) Election des nouveaux membres du CA 

5) Questions diverses 

 

Ouverture de la séance par la Présidente à 18h55 

1) Accueil par Virginie SEGALA  la présidente 

Bonjour à toutes et tous, 

Je ne serais pas trop longue promis  

Tout d'abord je voudrais vous remercier pour votre présence ce soir à notre Assemblée générale. 

Je voudrais excuser M. MOUDENC Maire de Toulouse, Mme ARRIBAGÉ Adjointe au Maire de 
Toulouse, chargée des sports, Mme PHARAMOND Conseillère Municipale chargée des clubs 
amateurs, Mme DUFRAISSE Adjointe au Maire de Toulouse et Maire de notre quartier et M. 
FABRE Conseiller Départemental Canton Toulouse 2, qui n'ont pas pu se joindre à nous ce soir car 
ils avaient une autre réunion à savoir un Conseil Municipal. 

Pour continuer dans les remerciements, je voudrais aussi remercier les salariés de la Mairie de 
Toulouse et en particulier Alexandra GLEIZE qui est en relation constante avec Micka sur la 
réservation des gymnases pour les matchs et les entraînements quotidiens. Elle nous est d'une 
grande aide et d'un grand soutien tout au long de la saison.  

Comme vous le savez, nous sommes en autonomie sur la gestion des clés des gymnases depuis le 
milieu de la saison, pour ça un grand merci aussi à Laurent le chef des gardiens, représenté ce soir 
par Kacem, et tous les autres pour leur confiance, leur présence à nos côtés et leur aide tout au 
long de la saison pour gérer tous les petits tracas que nous avons pu avoir. 

Dans la continuité, que serait un club de basket sans joueurs et joueuses mais surtout sans coachs 
!! Donc je voudrais une nouvelle fois les remercier pour leur investissement tout au long de cette 
saison à l'encadrement de toutes les équipes. 

Je n'oublie pas également tous les bénévoles qui œuvrent dans l'ombre et notamment les arbitres 
et OTM qui ont permis de pouvoir faire les matchs le WE car sans eux rien ne se passe. 

Pour terminer je voudrais aussi remercier tous les bénévoles du CA pour tout le travail accompli 
cette saison dans différentes tâches qui ont permis de faire avancer le club. Nous avons encore 
plein de choses à faire ou à accomplir et je ne doute pas qu'on puisse le faire. 

 

ASSEMBLEE GENERALE de l’Astro BC 

30/06/2023 à 18h30 

Au club House 



 
 

 

Je voudrais souligner que cette saison encore notre club s'est fortement distingué dans les 
différents championnats dans lesquels les équipes évoluaient, je pense notamment aux U13F1, aux 
U15F1, aux U15M1, aux U18F1, aux U17M2, aux U20 sans oublier bien sur nos SG1. 

Un grand bravo particulier aux U15F1 et aux U20 qui terminent respectivement Championnes de R2 
et Champions Inter départemental. Et bravo à tous les autres pour leurs parcours. 

Je vais m'arrêter là et je laisse la parole à notre secrétaire pour le rapport moral. 

Virginie 

 

2) Rapport moral par Elodie TROUBAT la secrétaire 

Bonjour à tous, 

Je vous remercie à tous d’être venu ce soir pour clôturer la saison 2022-2023. Première saison post covid 

sans interruption ni mesures restrictives et sans réquisition de nos gymnases ! Même si, nous avons du  

braver le froid cet hiver avec la baisse des températures de chauffage, les caprices des chauffe-eau qui nous 

ont permis de prendre des douches récupératrices allant du glacé au brulant, nous avons pu voir des 

améliorations dans le gymnase du lycée avec de nouvelles lumières LED plus économique et écologique 

(moins énergivore et plus durable dans le temps), un nouveau tracé du terrain et des panneaux 

automatisés. Et pour notre plus grande joie un nouveau club house, enfin notre lieu de convivialité pour 

faire vivre notre club, accueillir les équipes adverses pour les goûters d’après-match, fêter nos victoires, se 

soutenir lors des défaites, et organiser nos réunions. Un grand merci à la mairie de nous avoir mis à 

disposition cet espace tout près du gymnase qui nous permet d’enfin pouvoir dire « chez nous », un vrai 

lieu destiné à l’Astro BC et à tous ses adhérents. 

Cette année encore nous avons beaucoup de victoires à fêter et je commencerais par celle de notre 

nombre de licenciés. Nous avons enregistré 388 licenciés ce qui nous classe dans le Top 10 des plus gros 

clubs de basket- ball d’Occitanie, 4ème du département et toujours 1er sur Toulouse.  

Notre taux de fidélisation est de 68% cette année, encore cette saison, ce taux monte à 70% chez les 

Seniors filles et au mini basket. Et pourtant, nous avons reçu presque autant de nouvelles demandes 

d’inscription que de joueurs déjà présent dans le club. Notre club attire toujours mais Toulouse aurait 

grand besoin de plus d’équipes pour pouvoir accueillir tous ces jeunes pour pratiquer notre sport. 

Nous avons 6 équipes séniors, 12 équipes jeunes et 9 équipes mini basket. Cela représente 433 matchs et 

26 plateaux U9/U7. La parité est respectée puisque nous avons autant d’équipes féminines que d’équipes 

masculines dans toutes les catégories. Notre club accueille aussi une équipe Bien être qui se développe un 

peu plus chaque année (18 membres cette année) et j’en profite pour dire merci à ceux qui s’y investissent 

et  pas mois de 6 équipes loisirs. 

Nous sommes à notre maximum d’accueil en nombre de licences. Si on compte 12-13 joueurs par équipes 

FFBB cela représente 337.5 licences et nous en comptons 339 car certaines équipes comprennent 15 

joueurs. Nous sommes arrivés au nombre que nous ne souhaitons et ne pouvons dépasser.  

Comme chaque année je fais un petit bilan sur la féminisation : 43% de nos licences sont féminines soit 172 

licences pour 216 licences masculines. Pour rappel, l’année dernière c’était 162 licences féminines pour 

213. Nous continuons à nous rapprocher de l’égalité mais cette année, il est resté quelques places à 



 
 

 

pourvoir au mini basket dans le secteur féminin. Ne sont pas inclus nos bien être sur 19 licences 7 sont 

féminines soit 37%. 

En FSGT nous avons dans les 6 équipes 97 licenciés dont 14 féminines soit 15%. Il y a encore du chemin vers 

la parité dans cette section. 

J’ai relu mon rapport moral de la saison passée et je fais le même constat cette année, encore cette saison 

nous n’avons pas été en mesure de pouvoir permettre à chaque équipe d’avoir 2 créneaux seuls dans un 

gymnase. Nous avons réussi à obtenir 2 créneaux supplémentaires mais nous aurions besoin de plus juste 

pour permettre une pratique optimale à chacun de nos adhérents. Pour que chaque équipe puisse avoir 2 

créneaux, il nous faudrait 44 créneaux et cette saison la mairie nous en a fourni 31 (soit 70% de nos 

besoins) et c’est un record par rapport aux autres saisons. Nous faisons donc des créneaux à 2 voir 3 

équipes et nous louons des salles pour nos équipes loisirs. Malgré cela plusieurs de nos équipes ont réussi à 

se hisser en play-off de championnats régionaux et départementaux et pour certains jusqu’en finale. 

 Là encore nous faisons preuve d’une capacité d’adaptation efficace et rapide qui ont permis à tous les 

enfants de pouvoir jouer et développer leurs basket. Alors un grand bravo à toutes nos équipes et plus 

particulièrement à celle des U13F1 finaliste D1, les u15M1 finaliste R2, les U18F1 finaliste R2, les U17m1 

demi finaliste D1 et à nos championnes R2 U15F1 et nos champions U20. 

Ces victoires récompensent le travail de nos jeunes pendant toute l’année mas aussi de leurs coachs et des 

bénévoles qui s’investissent pour permettre la tenue des entrainements, des avants matchs, des matchs et 

des après-matchs. 

Notre club fonctionne à 100% grâce à nos bénévoles que ce soit nos dirigeants, nos coachs, nos arbitres, 

nos OTMs, nos parents responsables. Nous avions seulement cette année Anaïs qui finissait son stage 

BPJEPS au mois de décembre. Le bénévolat est une  de nos plus grandes valeurs mais aussi un de nos plus 

grands challenges, 388 licenciés à gérer est un boulot monstrueux. Entre les licences FFBB et FSGT nous 

comptons environ 500 personnes. Idéalement pour gérer ce nombre, il faudrait une dizaine de dirigeants 

hors équipe et 1 représentant par équipe soit un total de 44 personnes. Aujourd’hui nous sommes 16 

membres au Conseil d’Administration. Notre équipe de bénévoles a un besoin vital de s’étoffer, notre plus 

grand chantier de la saison prochaine sera d’impliquer plus de parents dans la vie des équipes de leurs 

enfants mais c’est aussi une implication de tous nos adhérents, il y  a tant de façon de s’investir pour 

donner un petit peu de ce que le club nous donne et je salue ici tous les jeunes qui sont venus faires des 

tables, arbitrer avant ou après leur match, qui sont venus soutenir les équipes qui jouaient avant ou après 

et même les équipes senior, vos encouragements sont la meilleure force de tout notre club.  

Cette année, les membres du CA ont commencé à s’organiser en commission pour se diviser les taches et 

chacun de leur bilan sera annexé au PV de l’AG. Je les remercie tous pour leur engagement.  

Je vous remercie à tous de m’avoir écouté. 

Vote du rapport moral : 1 abstention, 0 vote contre, 36 vote pour. 

Le rapport moral est approuvé par les adhérents présents à l’Assemblée Générale. 

La Présidente fait ici un rappel que comme chaque année, les comptes seront présentés lors d’une AG en 

octobre prochain car ils s’établissent du 1er septembre au 31 août. 



 
 

 

3) Bilans des commissions 

Les bilans des commissions mini basket, sponsoring, communication, officiels, boutique sont présents par 

leurs membres présents et sont annexés à la fin du PV. 

4) Election des nouveaux membres du CA : 

Aujourd’hui le CA est représenté par 16 membres :  

Un tiers des membres du Conseil d'Administration est à renouveler : 

 - Sont sortants et se représentent : Guillaume DE LACHEZE, PIERRE LACAZEDIEU, Laurent GALY, 

François POINAS, Emeric D’HUBERT  

 - Sont candidats pour intégrer le CA : Valérie ABADIE GRANDNE SOTELO, Cathy Malecot Redon, 

Rodrigue Habert, Delphine De ALMEIDA, Kristel COURTOIS, Constant NDJAB 

Leurs candidatures sont soumises au vote de l’assemblée et sont approuvées à l’unanimité des présents. 

5) Questions diverses : 

A quel moment saurons nous quels sont les divers créneaux pour la saison prochaine afin d pouvoir se 

positionner pour aider à l’encadrement ? 

La demande des créneaux a été faite et une réponse de la mairie sera apportée dans quelques jours. Il 

faudra ensuite déterminé comment occuper de façon optimale ces créneaux et le planning devrait être prêt 

fin août. 

N’ayant pas d’autres questions présentées ni de points à l’ordre du jour Mme La Présidente clôture la 

séance à 20h13. 

 

 

Elodie TROUBAT 

Secrétaire ASTRO BC 

 

 



Bilan Sportif pour la saison 2022-2023 
 

Effectif FFBB 

388 licenciés (43% féminines) dont 49 non joueurs (coachs, otm, dirigeants ou "bien-être")  

Ecole de Mini-Basket : 102 licenciés dont 39 % de filles (4 équipes U11, 3 équipes U9, 2 groupes U7). 

Formation féminine : 72 filles réparties en 6 équipes (2 U13F + 2 U15F + 2 U18F) 

Formation masculine : 83 garçons répartis en 6 équipes (2 U13M + 2 U15M + 2 U17M) 

SF : 42 joueuses (3 équipes SF) … plusieurs abandons en cours de saison et une assiduité irrégulière. 

SG : 40 joueurs (2 équipes SG + 1 U20) ... quelques longues blessures. U20 intégrés aux entrainements SG du 

mardi. Entrainement SG2 du vendredi très souvent annulé. 

 

Légère baisse de la proportion de filles à l'école de mini-basket. Il restait encore un peu de places par rapport à 

nos capacités max d'accueil (en U11F, U9 et U7). 

Capacité maximale atteinte dans les équipes masculines (tout âge) avec un énorme taux de renouvellement et 

peu de places pour des nouveaux (malgré la très forte demande > 300). 

 

Coachs 

Effectif total de 38 coachs (1,4/équipe) dont 14 diplômés. 10 sont sur l'école de mini-basket (dont 7 mineurs). 

Comme chaque saison il manquait du monde à l'encadrement au 1er septembre (SF1, SF2, SF3, U17M2, U13M2, 

U13F1, U13F2, U11M2, U11F1) ce qui a nécessité des adaptations que j'aurais préféré éviter pour la plupart. 

Faute de candidats, les 2 équipes SG continuent d'être en autonomie (coachs-joueurs). 

Un grand merci à toutes celles et ceux qui se sont impliqués à l'encadrement de nos équipes et en particulier 

aux nouveaux coachs de la saison : Sophie (SF2), Maxime et Johann (SF3), Kashay (U18F2), Guillaume (U15M2), 

Marie et Frédéric (U13F1), Timothé (U13F2), Baptiste et Stéphane (U13M2), Héloïse (U11F), Thierry (U9) et 

des cadets-cadettes qui se sont investis en U9-U7 (Ruben, Eva, Matilde, Sofia, Houlaymatou, Gabrielle). 

Une alternante (Anaïs) jusqu'à Noël (fin de contrat) puis bénévole jusqu'en mai mais présente uniquement sur 

les matchs des U15F2, rien de plus. Pas de services civiques. 

Il nous manque encore beaucoup de coachs expérimentés et peu de volontaires en formation cette saison. 

Des entrainements avec un taux d'encadrement insuffisant en U11  non renouvellement du label. 

 

Gymnases 

Les points positifs : on a obtenu 2 créneaux supplémentaires à Arnauné le mardi soir ; on a bénéficié de 

l'autonomie sur les gymnases en cours de saison ; lumières et lignes refaites au lycée Lautrec ; pas de longue 

réquisition de gymnase cette saison (juste quelques dates ponctuelles). 

Bonne disponibilité d'Arnauné les samedis avec seulement 2 week-ends de délocalisation au collège Lautrec.  

Les points négatifs : des soucis logistiques avec les clés, des sols glissants (surtout les jours de pluie, toujours 

des fuites à Arnauné), des paniers principaux non règlementaires à Lautrec, un panier latéral cassé et jamais 

réparé à Arnauné. 

Enfin, même si elle est en progression, la dotation municipale ne nous permet toujours pas d'avoir suffisamment 

de créneaux d'entrainement. Toutes les équipes s'entrainent 2 fois/semaine mais à 2 équipes réunies sur le 

même créneau au moins 1 fois sur 2 (2 sur 2 pour plusieurs équipes). 

   

Résultats sportifs (voir palmarès détaillé page suivante)  

Retour à une saison "normale" après le Covid. Bilan globalement positif mais de plus en plus hétérogène. 

On perd au moins un niveau de championnat sur toute la catégorie U13 et on n'est pas au niveau A en U11 

(garçons comme filles). Tout ceci est la conséquence logique du manque d'encadrement à l'école de mini-basket 

des saisons précédentes.  

Pour la première fois on a eu des équipes de jeunes (3) évoluant en D3 et on est arrivé à des situations 

extrêmes comme en U15F avec l'entrainement commun qui regroupe des filles quasi-débutantes avec des 

joueuses qui finissent championnes de R2 (soit 5 divisions d'écart). 

Meilleur résultat global jamais enregistré sur la catégorie U17M (milieu R2 + dernier carré de D1) et maintien 

du très bon niveau en U15M et U18F. 

Résultats mitigés en séniors : bien pour les SG1 et SF3, convenable pour les SG2 et SF2 (maintien assuré assez 

sereinement) et décevant en SF1 (maintien inespéré en R2 après une 2ème partie de saison très compliquée). 



Bilan personnel 

En dépit des bons résultats sportifs des équipes que je gérais directement, cela a été la pire saison que je n'ai 

jamais vécue. Pour pallier au manque d'encadrement je n'ai pas eu d'autre choix que de m'infliger une charge 

mentale et physique quasi "inhumaine" (gestion de 4 équipes 1 très compétitives, en plus de la "direction 

sportive" du club laquelle s'est surtout résumée à du dépannage logistique, administratif et humain pour 

répondre aux sollicitations de tous ordres), ce que je regrette avec le recul. Pour tenir jusqu'au bout de la 

saison et pouvoir assurer toutes mes missions à peu près convenablement il m'aura fallu sans cesse tenter de me 

préserver et faire l'impasse sur beaucoup d'aspects humains/sociaux du rôle de coach (dont ceux liés à la vie 

d'équipe hors terrain). J'ai "survécu" mais fini épuisé mentalement et regrette un grand manque de soutien. Je 

m'oriente vers une probable démission de la direction du club. Mon état d'esprit actuel me pousse à travailler 

pour que la saison prochaine puisse débuter normalement mais pour laquelle je ne proposerai vraisemblablement 

pas mes services. 

Mickael 

 

Palmarès 2022-2023 
22 équipes FFBB  433 matchs (55 % de victoires) + 26 plateaux U9-U7  

 

 
 

26 fautes techniques ou disqualifiantes (8 sur des matchs SG2, 2 en SG1, 2 en SF1, 2 en SF2, 1 en SF3, 4 en 

U17M1, 4 en U17M2, 2 en U18F1 et 1 en U18F2) pour un total de 870 € d'amendes (835 € sur 3 joueurs) 



  

Commission des Officiels

Points Positifs
● Engagement des 

« jeunes »
● Formulaire d'auto-

inscription
● nb d'arbitres en formation

Points Négatifs
● Organisation tendue w-e
● Réussite repose sur trop 

peu de personnes

Améliorations
● Challenge dans les équipes
● Implications des équipes dès la réunion de rentrée
● Organiser des formations plus tôt
● Passer du mode « client » au mode « service »



Bilan Pôle Communication 2022/2023 
 

 

Nous avons 5 supports de communication dans notre club : 

 

- Notre site internet www.astrobasketclub.fr 

- Notre journal interne l'Astrobulle. 

- Notre Facebook www.facebook.com/astrobasketclub/ 

- Notre Instagram www.instagram.com/astro.bc/ 

- Nouvellement venue notre page Linkedin Astro Basket Club 

 

 

- Le site internet est le portail officiel de notre club regroupant les informations sportives et 

administratives (d'actualité ou plus anciennes avec beaucoup d'archives disponibles). 

 

On fêtera dans quelques jours les 10 ans de son existence dans sa forme actuelle (juillet 2017). 

Depuis sa création il a reçu plus de 2 300 000 visites (en moyenne 640 par jour !). Les pages 

les plus vues sont les coordonnées de nos gymnases, le planning des matchs du week-end, le 

planning des entrainements, l'Astrobulle (en très forte progression cette saison puisqu'on ne 

l'envoie plus par mail), les résultats du week-end, les modalités d'inscription, les dirigeants, 

les calendriers généraux puis les pages individuelles d'équipes. 

 

         Mickael FEDOU 

 

- Notre journal interne l'Astrobulle, lu régulièrement par d'autres clubs.  
 

Nous en sommes à 35 numéros avec très certainement un 36ème numéro « spécial 

réinscription » qui clôturera la saison. 

 

Le système « d’édito tournant » a très bien fonctionné pour le premier tour mais s’est 

rapidement essoufflé au second tour par manque de matière d’une part et manque 

d’anticipation et de suivi de l’ordre chronologique des participants d’autre part. Ce qui a 

contraint souvent les mêmes personnes (Micka) à rédiger un texte de secours au dernier 

moment. Je pense qu’il faudra trouver un nouveau fonctionnement pour la saison prochaine, 

peut-être ouvrir à d’autres personnes du club (coachs, LNJ, PRE, joueurs…) et peut-être 

recueillir un maximum de textes en avance pour les diffuser au fur et à mesure de la saison. 

 

Le cœur de la gazette (rubrique « replay ») a été très bien alimenté par certains coachs mais 

quelques équipes n’ont que très peu voire jamais été représentées. Manque de temps ? 

Manque d’envie ? Manque de choses à dire ? J’ai moi-même arrêté de faire des résumés des 

matchs U15M2 en milieu de saison pour ces raisons là. Malgré tout, je trouve ça dommage 

pour les lecteurs et pour les équipes concernées qui donnent l’impression d’être « détachés » 

du club. 

 

Certains textes arrivent tardivement ce qui décale la publication initialement prévue le 

mercredi, au jeudi. Des surcharges de travail personnel m’ont aussi parfois empêché de 

publier dans les temps. 

 

Ponctuellement, des points sportifs (Micka) et des mises en avant d’officiels ainsi que des 

relais d’infos de la mairie de quartier (Laurent) ont été publiés. A part ça,  aucune nouvelle 

http://www.astrobasketclub.fr/
http://www.facebook.com/astrobasketclub/
http://www.instagram.com/astro.bc/


rubrique n’a vu le jour et personne n’a utilisé l’Astrobulle comme moyen de communication 

alors que c’est un hebdo ouvert à tous.  

 

Pour des raisons personnelles et professionnelles, je n’ai malheureusement pas eu l’énergie et 

le temps suffisant pour avoir un vrai rôle de « rédacteur en chef » contrairement à l’année 

dernière, d’où le manque de dynamisme de ce support cette année. 

 

Pour ces raisons là, la saison prochaine je souhaite laisser la main à quelqu’un d’autre pour 

me consacrer pleinement à mon rôle de coach. Lors d’une discussion informelle, Chloé Ségala 

s’est montrée intéressé par le projet. Je suis disposé à accompagner, si besoin, la personne qui 

reprendra la rédaction pour aider à faire la transition. 

 

        Guillaume DE LACHEZE 

 

- Facebook et Instagram sont nos 2 réseaux sociaux mis à jour et relancés depuis 2 ans :  

- Plus de 1300 abonnés Facebook 

- Plus de 1000 abonnés Instagram 

- Augmentation rapide et importante de nos abonnés sur ces 2 médias depuis 2 ans. 

- Outils de communication en complément de notre site internet et de l'Astrobulle 

-Abonnés : profils très variés (joueurs actuels et anciens, expatriés, parents, autres 

clubs, politiques, institutions, sponsors …) 

- Informations sportives et extra-sportives 

- En plein essor 

  

          Vanessa FEDOU 
    

- Linkedin : notre page sur ce réseau social professionnel a été réactivée et réactualisée dans 

le cadre de la recherche de notre BPJEPS et de notre futur(e) salarié(e). Elle permet également 

de communiquer avec nos suiveurs et partenaires professionnels. Elle totalise actuellement 

102 abonnés. 

 

           

         Pierre LACAZEDIEU 

 

 



Astro BC 
Bilan Commission Mini-Basket 2022-2023 

 
 
Composi6on de la commission 
 

• Parents : Laurent Estezet (papa U9), Claire Cescon (maman U7), François Poinas (papa 
U11F). 

• Coachs mini-basket (U7, U9, U11). 
 
 
Ac6vités organisées 
 
La commission a organisé deux évènements au cours de l’année : 

• Baptême (17/09/2022) : 
o Jeux/ateliers pour U7, U9, U11, cérémonie de début d’année en présence de la 

marraine (Chloé Ségala), du parrain (QuenRn Roux, joueur SG2) et des dirigeants 
(discours présidente) et repas partagé. 

• Fête de Noël (17/12/2022) : 
o Jeux/ateliers pour U7, U9, U11, remise de cadeaux par (l’excellent) Père Noël (un 

sac à dos estampillé Astro pour chaque enfant avec éRque\e à personnaliser) et 
repas partagé. Visite des élues mairie de Toulouse (Mmes Dufraisse et Pharamond). 

 
Pour les deux évènements, les coachs (et quelques renforts) ont assuré la parRe ateliers et les 
parents ont parRcipé acRvement pour préparer, garnir le buffet et aider ranger la salle. 
 
 
Label CD31 
 
Nous avons soumis en novembre 2022 notre dossier de demande de renouvellement du label de 
l’école départementale de mini-basket. Celui-ci n’a pas été validé. La faiblesse principale concerne 
la parRe technique, avec 2 insuffisances soulignées : 

1. Le taux d’encadrement (notamment en U11F et M) : nous devons viser un taux 
d’encadrement de 8 joueurs par encadrant. 

2. Le projet pédagogique : ce qui doit surtout ressorRr du dossier est de privilégier le jeu et de 
travailler par ateliers, en peRts groupes. 

 
Nous pourrons de nouveau soume\re un dossier de demande de label lorsque nous aurons réglé 
la quesRon du taux d’encadrement. 
 
 
Par6cipa6on aux évènements organisés par le CD31 
 

• OrganisaRon du panier d’or (en U11F et M). 
• ParRcipaRon à la fête de Noël (U9). 
• ParRcipaRon à la fête naRonale du mini-basket (U7 et U9). 

 
 

François 



Partenariats sponsoring 

 

Depuis 2 ans, des actions de prospection ont été menées auprès des entreprises du 31200, nous 

avons aussi fait paraitre un article dans l’astrobulle pour sensibiliser les parents qui peuvent 

sponsoriser/aider l’Astro via leur entreprises (soit en tant qu’entrepreneurs soit salariés). 

Nous envoyons un dossier de partenariat qui présente le club et les deux formules possibles : 

mécénat et sponsoring 

Suite à ces actions, des RDV tel ou physique ont été effectués avec des entreprises telles que 

 Mac Donald 

 AMI bois 

 Bruno Fmaujac 

 Intersport 

 ISB 31,  

 Camping direct 

 Mediaclic pro,  

 Bistro XIII 

 Brasserie aviateur 

 Pizza Hut 

Certaines entreprises ont proposé d’autres dispositifs (ristourne, gratuité) : MacDo, Intersport, mais le 

CA a écarté ses pistes pour diverses raisons. 

Pizza hut par contre a accepté de nous faire des tarifs attractifs. 

Lors d’un CA nous nous sommes interrogés sur la nécessité d’avoir des partenaires. Le club n’ayant 

pas de réels besoins financier jusqu’à aujourd’hui (pas de salarié), nous avons choisi d’essayer 

d’obtenir des sponsors pour apporter un petit plus aux équipes, à savoir la conception de surmaillots 

personnalisée pris en charge par les potentiels sponsors. 

 

Au final seules 3 entreprises ont signé la convention et les équipes U13F, U11F1, U17M1 et SF1 ont 

pu avoir ces surmaillots cette année. Une entreprise s’est désistée alors que les surmaillots avaient 

été commandés… 

Les joueurs des équipes qui ont bénéficié de cette opération sont ravis, c’est le point positif. 

Sinon le constat n’est pas satisfaisant pour plusieurs raisons : 

 Le timing : les surmaillots sont arrivés beaucoup trop tard dans la saison car nous avons 

perdu plusieurs semaines pour nous mettre d’accord sur le modèle de surmaillots, et nous 

avons perdu aussi énormément de temps dans la relation avec le fournisseur SBT 31. (au final 

on a aussi eu des erreur dans les flocage, qui n’ont à ce jour pas été réglées..) 

 Le sentiment d’iniquité ressenti par la grande majorité des équipes qui n’ont pas eu de 

surmaillots 

Il faut maintenant se reposer les bonnes questions :  

 Pourquoi l’ASTRO BC a besoin de sponsors/mécènes ?  



Si le seul but reste de financer des surmaillots, deux choix s’offre à nous : trouver un sponsor par 

équipe, cela est très fastidieux et incertain. Ou trouver un sponsor qui finance la totalité, mais la 

facture finale représente plus de 7000€. Très peu d’entreprises peuvent se permettre d’engager ces 

sommes, à moins de signer un partenariat long terme de d’avoir des contreparties. Quoi qu’il en soit, 

il faudra anticiper, et surtout mettre les choses au clair avec notre fournisseur (ou en changer ?) 

Si nous cherchons des rentrées d’argent plus importantes pour financer par exemple l’embauche d’un 

salarié, il faut alors professionnaliser nos actions et pourquoi pas nous faire accompagner par des 

entreprises spécialisées sur le sujet. 

 

 Que propose-t-on aux partenaires ? 

Une exposition de leur marque sur les surmaillots (ou maillots), l’affichage dans le club House, sur les 

réseau et dans l’astrobulle. Le problème est que nous ne pourrons pas communiquer dans les 

gymnase comme peuvent le faire d’autres clubs… c’est là que vient le publics et donc c’est là qu’il y a 

un réel intérêt pour le sponsor.  

 

 Quel type de partenaires devront nous chercher ? 

Il nous faut nous mettre d’accord sur cela : par exemple doit on dire oui ou non à Mac Do ? 

Bref, le sujet est vaste et nous pouvons clairement nous améliorer, mais nous devons y consacrer plus 

de temps, cela passe donc par le recrutement de membres du CA pour travailler de manière efficace 

sur le sujet. 

Pierre 

 

 

 


